



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/34185

28/01/2021

84484

AUTOR/A: GÓMEZ HERNÁNDEZ, Héctor (GS); FERNÁNDEZ CASERO, Ana Belén (GS)

RESPUESTA:

España siempre ha liderado la búsqueda de una mayor asociación entre los países de la Unión Europea y los países ribereños del sur del Mediterráneo, en particular al lanzar en 1995 el Proceso de Barcelona como auténtica asociación reforzada entre Europa y el sur del Mediterráneo para promover la paz, la libertad y el progreso en esta zona. En este sentido, la Unión por el Mediterráneo -heredera del Proceso de Barcelona- es una de las principales prioridades en la región, como así ha quedado señalado en la Estrategia de Acción Exterior 2021-2024

En lo referente a la valoración que hace el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación de los proyectos desarrollados por la UpM, la respuesta es claramente positiva. La UpM identifica y apoya proyectos concretos de cooperación regional que mejoran las alianzas e interacciones en la región entre promotores, socios y beneficiarios a través del efecto de ampliación y el desarrollo de iniciativas innovadoras. La UpM actúa como catalizador de proyectos, acompañando a los promotores durante todo el ciclo de vida del proyecto y mejorando el diálogo regional para así crear sinergias que promuevan partenariados.

Hay que tener en cuenta que la UpM no tiene fondos propios para financiar los proyectos, lo que ha llevado al secretariado de la UpM a centrarse en un proceso de endoso o “labelización” que consiste en el acompañamiento de los proyectos desde su inicio, asesorando, aprobando los mismos en la Reunión de Altos Funcionarios (SOM) y apoyando a los promotores en la búsqueda de financiación y en su puesta en marcha.

La UpM ha etiquetado (UfM label) 60 proyectos desde sus inicios, de los cuales 46 se están desarrollando actualmente y cuentan con un presupuesto total de 1.180 millones de euros. La etiqueta UpM se atribuye, por decisión unánime de los 42 estados miembros, a proyectos o programas con carácter regional y que se entiende tienen un



interés para los países de la región Euro-Mediterránea. La etiqueta actúa como incentivo para la financiación y la suma de nuevos socios.

Asimismo, los Estados Miembros realizan aportaciones voluntarias para el desarrollo de proyectos, siendo uno de los últimos ejemplos la contribución de en torno a 5 millones de euros realizada por Alemania para el desarrollo de un centro para la promoción de trabajos, comercio en inversiones.

La UpM proporciona apoyo continuo para asegurar el desarrollo de los proyectos a través de capacitación técnica, networking y visibilidad, y hace un balance de las ideas más innovadoras con el fin de escalarlas y, así, replicar las buenas prácticas a nivel regional y multiplicar los beneficios.

El 55% de los proyectos etiquetados van destinados a fomentar el desarrollo humano y el 45% restante a promocionar un desarrollo sostenible para la región.

El proyecto “labelizado” por la UpM más emblemático actualmente es la planta desalinizadora de Gaza, que contribuirá al desarrollo económico de la franja y tendrá un gran impacto en la salud pública y en la situación humanitaria de sus 2 millones de habitantes.

Otros proyectos destacados endosados por la UpM son el Programa Integrado de Protección del Lago Bizerte contra la Contaminación, la Iniciativa Mediterránea para el empleo – Med4Jobs, el Fortalecimiento de la capacidad para adoptar un enfoque de salud pública para prevenir y responder a la violencia contra las mujeres y las niñas (proyecto implementado por la OMS) y la Universidad Euro-Mediterránea de Fez.

Madrid, 02 de marzo de 2021

